
r'流氷と朝Ej｣福沢英述民撮影

I- L= iitll
､   ■

1＼→　7 ＼
〟

あけまして

おめでとうございま1.
･･ =Jj　がL H

と　　　　.日, l l　　　･

昭和6挿1月号



ございます｡

年頭にあたイど　　標津町長

小田桐四郎

剛氏の皆さま､明けましてお

めでとうございますo

本草は町制標津叫は'昭和二十二年一月日に町制を敷いて以来4-年で卜牛､職級から引き絞いたあ

の混乱と激動を乗り越えてt eI

日の隆盛をもたらしたのは､町民の英知と努力にほかなりません｡

いま年地にあたり､先人の足
跡に;:.･びつつ､‖心いを相次にはせ､新しい希望の‖先占…としたいと念じるものであります〇

一九八0年代は､糊増力能の
価値感を問い推し､新しい発想のもとに只に人川本化の作油を築-時といわれt X利公経済の松換期といわれていましたが'過きたる　牛を願りみますときr洲を越える激変'激動は､驚きと嘆息を禁じ得ないところであります｡

山棚する殊竜標津常林?;の廃tL関越には町
比の常さまのお力添えで何とか終7符をうつことかできまLL)か'旧川鉄標津練関越は依然として厳し-比終的な決断を求められております.このようなさ中にNTT機ヰ標津屯紬屯満局の分冊化開場が充りするなど周囲の情況は相も饗らず椎移しております｡しかJ.叫李の後半には､地域皮装のLS域にも州縦するガソ-への衝撃がは内を描かし､その対応は本町にと[て

も挿入な課越として残されております｡

このような中で､煤色れ問に
向けて懸命の努力を巾ねられております町民の竹さまに深-敬意を衣するものであります｡

明けて昭和･ハー`.年は';比

各層の英知を災めて昨年EiI;スタ-卜しました｢概津町まちつ-り新剤岡｣につきまして､叫政の過去､現在'末次に対する的櫛な認識､巌胡hに溢づけられた地域経*:にあたるため｢脇湘ある前進の牛｣と代講つけましてへ　住民f･活に刑がかな･.<りをもたらし､MJ比のより=川い幸せを求めた絹施策を尖れしてまいりLJいと念じております｡

射精のある

りを

‖ハ体的な施策として､概津軸

･付の前浜を何件させるため同(
建設¶)　が火施する亜沢か業の

･lq施'食山スキーリフトの耶化収
嫡別漁港の解愉允準　川北ふ化域の州化収などに加､え'カムイチェノブの11!つ-り　(雌津川鮭公岨桃州心)　につきましては他案観光_省の拠古川である知床'野付､瓜越､納沙爪と和利六十五年にジュン-化される中標津空港の

)

爪点を緋､,-､核とちる施ル収とし

て　部喉備に荊丁してまいります｡またへ　介業戊>附についても組織体制を比･;_し桜桃的に進めるほかへ　人･勺はと-にi=h;､加入LEの坊さんと知性に叫政に刈する==･;兄をうかがう｢対満路線｣についても推進してまいる所巾です｡

町制施.=二卜小の八･年は'ま

ちつ-りのシンボル･テーマ　″判へ･D)える軸と人地､さわやか交流郷〟の別遇に伽って､粥力ある生舵郡市標津町をLT`n町民の背きまとともに什ハ同の作
目恥として祉ル伏してまいるものて

あります｡
かノ＼

欄叩にあたりご‥敢族のこ健煉

雀光のこ紫==を心から祈念し､新作のこあいさつといたします｡::. tt笹-蒐下



あけましておめでtう

新春を迎えて

)

ンタ-とへ　川北地区コミュニティーセンターの落成を見る事が出来ました｡

両施設とも､近代的な技術の
粋を集めた建物であり'農村地帝の'あるいは町民の皆様方のコミユニュケーションの場として利用されるものと期待しております｡

本町の一段の躍進を期して､清新の気がみなきるのを曳えますo

嘗激辛と国鉄

標津町議会

議長　菊池　十一

町民の皆様'明けましておめ

でとうございます｡

町民の皆様には､日頃町政の
推進につきまして唆いご理解とご協力を賜り､厚-お礼を申し上げますo

昨年は'長い間の懸案であり

ました｡標津町農業環境改善セ

昨年三月ひは､まちづ-り新

計画が議会で議決され'二十一世紀に向けての､新しい町つ-りが推進されているところでございます｡

この計画は十四年後　(西暦二
〇〇〇年)　のわが町の将来像とこれを実現させるための手L)てを定めたものとなっております｡

その基本的方向は､外部の力

に依存するだけでな-'剛内の食重な資源や可能性を最大限に生かそう｡そして自主自立の知恵と力で標津町をもつと力強-塁かに'和やかな町に'との砺望がこめられております｡

お蔭を持ちまして'昨年も着

実に発展への基盤を固めて参りましたが､ここに新年を迎え'

しかし､本町をとりま-諸情勢

は事のほか厳し-､特に営林畢統廃合問題は､町民各位の熱意により存置が決定し､当面の過疎化を防ぐ事はできたものの'近い将来合理化により職員が半数以下になる事が取り沙汰されております｡また､JR標津線につきましても'現在まで存続に向けて運動を展開して釆ましたがへ法律的な存統期限を控え年明け早々にも住民の足を守る観点からの､新しい何らかの具体的な方策を探る局面を迎えようとしています｡

その他'農畜産物の自由化問

題など重大な岐路に立たされておりますo

私ども議決機関といたしまし

ては､町民生活の安定を図るため今後妃に創意工夫を重ね､町民皆様方のご期待にこLJえるよう決意を新たにしております.
どうか本年も相変わらぬご支

技とご協力を賜りますよう'心からお願い申し上げまして新年のごあいさつといたしますo



年頭にあたって

標津漁業協同組合

組合長理事西山　吉二

ございゑ1.

標津町のみなさま新年明けま

しておめでとうございますo

昭和六卜二一年の輝やかしい新

春を町民のみなさまとともに健やかに迎えられました事を心からお慶び申し上げます｡

さてへ　昨年を顧みますと公共

投資の追加や住宅建設の伸びなどにより､田内の景気はようや-好転して参りました｡

北海道においてもこうした影

呼を受け､緩やかではありますが桝槻した中で新年を迎えております｡

)

しかしながらご承知の通り､
株価の暴落やドル公による通貨の不公定､あるいは中米槻争の行方などにより､どの様に国際経済に影響をおよぼすかによって大き-変化する事も考えられ昭利六十二年においても予断を許すことの出来ない状況下にあります｡

漁業においては､一昨年のソ

連の大幅な漁獲割当削減による減船で､北洋漁業は壊滅的な打撃を受けまLLJが､いち早-壁産体制を整備したことにより'ようや-回復し､明るさを取り
l供しL)感がありますo

流通面においては依然として
漁価安が続き'加えて同高の形響により更に輸入が増大し'北海道の漁業は依然として厳しい状況下で椎移しております｡

てあります｡

根付資汝の大京をなしており

ますホタテ漁業については'地場株市が軌道にのり､席代組合長が念願し､努力してきました水場九千トンの実現は昨年ようや-実現し､今後とも順調に推移出水る梯努力して参りたいと存じます｡

さけ窪置漁梁においてはへ　こ

れまた関係機関の特段のご指導ご協力を賜り積極的に親魚確保やふ化事菜を進めて参りました結果､昨年に続いての豊漁となりへ魚価についても比較的安定した価格が維持されました｡

魚介頬の処理加工においても

町民各位のご協力を賜りました事を重ねて厚くお礼申し上げる次第であります｡

今後とも各位のご指導を賜り

質の良い芙味な〝魚〟をつくる様努力を亜ねて参る所存でありますo

こういう厳しい漁業環境下に
ある中で､当組令においては基幹漁菜であります､ホタテ漁業および'さけ定置漁業は関係各位のご指導ご協力によりまして順調に椎移しており､組合員一同表心より感謝申し上げる次第

昨年は財政厳しき祈'即の多

大なご援助を腐り老朽化した漁業指導船の代船建造を行ないましたQ

スピードと機設類の尤実を図

)

り'なお.層の漁場管確､資源管理が的確に把掘され､根付資源の維持増大が図られるとともに水産資源保護のパーロールもより強化出来るものと確信しておりますo

こうした'町民各位のご協力
に対し少しでも還元いたしたいと考え'ホタテ'サケの即売会を実施しておりますが､本年以降も是非策施いたしたいと思います｡

組合は､寵に資源の維持増大
に努力し､秩序ある別業と適正なる資源の配分を行ない､漁民の雅活安定に努力するとともに活気に満ちた明るい町づ-りに組合員'役職員山体となって寄

LTilいたした-存じます｡

昭和六十三年も'ご家族とも

どもへ　益々ご健勝で実り多き良い年でありますよう衷心よりご祈念申し上げまして新春のごあいさつといたしますo



あけまして

おh)でとう

)

標津町の皆様､明けましてお

めでとうございますoSi=和･ハ十三年の新春を町民の皆
様とともに健やかで､心新たに迎えられたことを心からお慶び巾し上げます｡

さて､昨年を顧みますと､わ

が国経済は急激な円高､ドル安か進展し史上巌高値を更新し続ける中で､広範な産業の構造綱繋が進みました｡輸出は'わ韓レート､海外箭給動向のほか､余業の輸出姿勢の変化もあり弱

含みとなる一カ､輸入は円高にょり製品頬を小心に増加傾向にあります｡

このため六十二年度において
は経常収支男字は縮少傾向に入り､また円高の進行による輸入原材料価格の低下から約二年続いた国内卸売物価の安定は'その後も落ち着きをみせ､消費者物価の上昇率は一%を切る水準にとどまっていますo　この結果個人消費は緩やかながら上昇しています｡

祝の鞍点藩義

年頭にあたって

標津町農業協同組合

組合長理事吉田　　昇

l方､私ども解農高産におい
ては'食肉価格は輸入外庄はあるものの'消費の伸びに支えられ堅調に推移いたしましたoまた孔製=叩においても消管の伸びにより適正在雄となりましたがへ乳価においては十%を超える大幅な引下げとなり､加えてガット擢訴による農畜産物の輸入自由化問題など極めて厳しい情勢下におかれておりますo

当組合も'このような状況の

もとで消費拡大運動'農畜産物輸入自由化阻止運動を展開するにあたり､町民の皆様にもご理解ご協力をいたLJき惇-お礼申

〕

LLげます｡

二月にガット#定ご承知のとおり農爵産物輸入
自由化問題につきましては､今年二月のガッ-総合において裁左が出されることとなっておりわが国にとって極めて厳しい内容となることも予想され'アメリカに対し二国間協議による解決を求めております｡

農宙産物十二品目のうち'牛

肉､乳鮎品'でん粉などについては本町農業の基幹産品でありなんとしても阻止しなければなりませんo

ない､昨年度は更に石油スタンドおよび資材店舗の新築を行ないました｡組合的はもとより､町民の皆様にも'より良い弦活物資をより安-供給し､サービスの向卜に務めているところでございます｡

町民の皆様とも調和を図り､
親しまれ､信頼される農協を目指し､農業を通じ産業の発展と捕力ある町つ-りに寄与して参りたいと存じますo今後とも町民各位のご指導ご協力を賜りますようお願い申し上げます｡

最後になりましたが町民の皆

様の益々のご健勝と新しい年が稔りある幸多い年でありますようご祈念申し上げ新年のごあいさつといたします｡

わが国の食提自給率は年々低
下しておりますが､農業は生活に不可欠な国民の食糧を安定的に確保するという重大な役割があり､その責務を果さなければなりません.本年においても､なお厳しい状勢が続-ものと思われますが'今後ともより.層協同の力を発揮し､打開して参りたいと存じます.

当組合も五十九年'六十年に

金融旭飾､牡泊店舗の新車を桁



あけまして

おh)でとうございゑ1.

年頭にあたって

標津町商_I.令

会長　後藤　一郎

附加六十1小の新春をやえ､

甜んでお嫁びのll.=粟を申し-汁るとともに'中小企業に側する所感の一端を述へ､年蛸のあいさつといLJLます｡

倒し公道;th]については､γ素

より町ならびに関係機関には深い和解とこ協力を賜わりあつく感謝を申し上げますo

M咋の総研を噛みますと､本

迫においては'減反･減船･鉄鋼･造船そして右朕と､不況某

和を抱える巾'我々中小介業をとりま-経常環境は厳し-推移しているものの､卸･小先発をはじめ第十の菜樺が光L瑞を仰はすようになってきたことは､いちるの光明がみえてきているものと思います｡

自助努力が前碓これらに対処するには企業者
個々の臼肋努力を前提とした強い協同精神か必要であると確信するものでありますo

ご応承のとおり本町は漁業と
幡屋を主体とする.次産業の町ですが､昨年､町において二十1什紀に向け策定された｢標津

剛まちつ-り新訂画｣において外部に依存するL)けではなく町内の資源や可能性を良人眼に描かし､町民の知恵と力で標津町らしさを前面にHlLた｢まち｣を築こうと捉lll]されていますo
むら苧】し書柴を転機として

商｢公においても本年俊は'
埠.Hの`助にと'国･皿･町ならびに関係機関のご指導ご拭肋を村ながら'地域小規模事実捕竹化推進事兼(むらおこし事業)を巾･=川中業として地域の資源を

)

描かした特色あるふるさと慮繋つ-りに挑戦しょうと呼備にはいっていますo

具体的には教育､研修､体磯

を通じてのふれあい観光､特産
=E･味覚の開発による｢訪ねL)い町つ-り｣を甚本とし､本革菜に基つ-地域の資源を活かしi)特色あるふるさと庵菜つ-りこそが'先人に対する報恩であり､次代を抑う人々への励みとも考えます｡また､益本計画のシンボル‥アーマである｢萌える海と大地･さわやか交流郷｣具現化の.端になるものと信じますo

本部業実施には'町民多数の

参加協力はもちろん､ご意見･ご嘩∵アンケートなどを参考に姑体化してい-ことを考えておりますo

本年も厳しい状況化の山発で

すが､常に内外の情勢を見極め事態に適合した諸対策を構ずるとともに英知を柿焦し､あらゆる努力を傾注し他産業との協調を旨とし鼓背を尽して参りま七
終りになりましたが町民みな

さまの益々のご繁栄とご清和をご柵念し年流のごあいさつといたします｡



絶標津町町制30周年

標津町は'昭和三十三年一月一日に町制を

施行して本年で三十年目を迎えます｡
この間､幾多の試練を乗-越えながら今日

の発展をみたことは町民各位のたゆまぬ努力のたまものです｡ここに町制施行三十周年を迎えるにあた-'私達町民は'町史の節目として先輩諸氏のご労苦に感謝するとともに'将来への発展を期するため諸行事を行って町民の皆様とと-に祝いたいと思います｡



925万肝円を体育文化振興基金へ

｢標津町休作文化伽興遊金｣へ
と､-1`‖卜.L=.臼に荒芥樵津町体宙協会長は､小田桐町立へ九

`■l<力九千円の通帳を一機しま
したo

この沖別は'標津漁協､械汁
叫農協､上れ組'油菜W:.体協加入団体'仰人の寄刊により牡められたもので'これにより､体iF文化振興基金総軸は､`川

Lハ五方円になります｡

｢叫の支出を含めへ将来は六千
万円を目標に､利息たけで各校スポーツ大全への参加'文化LS事の閃仲ができるように｣と'剛や体怜協会'文化協会の考えですo▼寄付ありがとうございます｡

標津漁柴協同剃今様･概津叫
農業協同組合様･上川糾様･奥村水宛棟･St '栄水俺様･共和漁業様･西山･‖一■様･錨地卜一様･鈴木漁業様･本村水成様･馴-;修治様･林秀雄様･森岡保械･佐賀Ⅳ悦様･Tt;=袋水俺様･梅本水府械･向水産様･中野水産様･

‥L旧水雌株･本川消``株･平月
弘治械･花川水成械･佐々木漁業部様･栄光水俺様･九五水産

械･小町独濫伐･九米水杯様･州別=押水仰呼川村漁火様･帆Ⅳ紙業様･今Ⅳ武iェ門様･榔津叫･=心仙M人1I様･鈴木滅様･雌沖料飲店納入日械･雌津山か刈此会様･カネト後備拙仏様･後藤鵡川｡=11伽様･=回虫･.<様･相川料飲坑組(‖役‥;`川様･拙津剛体巾協会･=･球伽様･軟即迎-川糾野球部雌･雌津水泳協議会様･舵津テニス協全様･撚排zET校長人応･軟抑止スクランフ械･軟畔地雌津町役場野球別様･轢津ハレー協会様･拙津
･･.i球スポーツ少勺川根･拙津ハトミン-ン協全

様･利光様･軟Ⅳ止枕津淡悦郎球邦枝-軟町拙雌津漁協指咋挑野球部棚･軟Ⅳ祉シーライアンス様･軟即迎イーグルス様･軟野山パイレーツクラブ械･軟抑止ブレンダース様･軟町迎川北向t会町域伽械･軟町拙川北メソツ様･あけみ食や稚-人山.り様

寄付金を渡す荒谷体育協会長

梅木幹子さん(標津中一年)全日本卓球選手権大会で7勝
全日本･=･球選ti権

大公か十月二卜二･
ILTIEの一一日岬

北九州市立総(;体何軒で行われ､少叫の部(早;学-二午女∫)　に北海泊の代衣として柚木幹/さん
(概津小一年)が川場｡

柿木さんか}:域し

た入会には今回から

練習中の楠木幹子さん

打川-六人が参加o一31職は人分の過手と対戦し､二対C)と快勝.1川俄は第十シートの栃木の選手に.刈二と仰負しましたo

標津･=1球スポーツ少年川(γ

月払的団長･川日日　-　八)　の選手か､この人会にコマを進めたのは､六卜‥午に川体'ハト九年に梅本鞘√さん(帆)と､4-年で二回HQ　回目にして始めて初戦を突破したものです｡

｢もっと秋田を柿めば'力は

そんなに変わらないと‖心います｡
i-回の糾域で‖爪かつきました｣と､梅本さん.同iILLJ監軒の

‥

林山越さん(休iEj附仙雅)は｢ペスト3C-A;いになると､北海迫との岸かありますe　サーフ力'攻撃のバターンの多さ､北軸道ではエースになる攻撃も全旧では池川しないことか多い｣と冷静に式人目を分析しろからも､梅本さんの*=暇に人変=. ･=祉LLJようす｡｢地域の人に宰乙られて､北九州にまで.〓って氷れました｣と感謝の‥刈杓を諮ってくれました｡

.a
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川北の矢部武さん(克二)は'昔

の農機具､日用品など千点近-を集めた私設郷土博物館を設置しましたb

この建物は'古い牛舎の廃材
を利用o建坪四十八坪の二階建(他に中二階)　てで'かなり大きなものです｡十月L旬から手がけ'息子さんの協力でおよそ二ケ月で完成｡経哲は十万円程度と'かなり節約｡

館内には'冬山造材に使うタ

マ引き(丸太のソリ)､ナタバロI(ササの根を切る退;n'馬中脱穀機､モーア'鈍あみ機'水がめ'ワラ靴､タンス､ミシン膳､スキ-など､生活必湘品がびっしりO中には､第二川標津

ノ

剛農協通船==総会議雀#=もO人正時代から昭和初期-らいのものがほとんどです.

矢部さんは　｢.人でも多くの

人に見てもらいたい.農糞の願出を常に知ってもらいたい.特に農菜に携わった人に見てほし

当時'食融機関は農業者を相
手にしていなかったので､血のにじむ;･jいをして円い求めLJものばかりです｡これまでに､地域の方々数卜人からさまざまな物を寄贈してもらいましたo今後は､一つlつ名札を付けたい)と話して-れました｡

マキストーブ前の矢部さん

昭和6 3年度酪農経営コンクールに参加した

-竹村誠司さん-

･Tl月.`卜九日から∴IL八日
までの四日聞､栃木舶藤原即で昭和六十二年度酪農経営コンクールが開催され'

る似乳牛個体の刊加価他を高める㈱孔質の向上糾外部委託放牧の‖家市戒などによるコスト別

コンクールのようすを語る竹村さん

標津町からはむ多糠の竹村誠Tさん
(三〇)が参加しまし

た｡

このコンクール

は'日本酪農有年研究連盟主催によるもので､竹村さんは､中標津地方連盟代表として全国十Lハ人の発表者の一人として｢データに逓つ-経営管理の確立めざして｣との過で先出したものです｡

発表の内容は'父親から経皆
を引き継いでからのもので､今後の課題として川生乳的耕剤的最に過不足な-計FEj的に出荷す

減仰父親の労働の軽減化を上げていますo宛衣の結果､奨励紫を受けましたQ

竹利さんは｢他の発起者の多

-は､礼肉後人〓経営を考えており､また実行もしていたo　只沢

賃を受けた方は-農家の生活をゆとりあるものに-との内容でした｡大会の中ではパネルディスカッションもあったのですか､牡間はガット問題で揺れている時期で､その事には触れないようにしている感じもありました｡

本州の酪農も'規模的に北海
道に引けをとらない農家も増えつつあり″北海道こそ〟と胸を脹れる状態ではない｡最近は'円高により濃厚飼料が安-なっているため'牧草地を多-持つ北海道酪農より､内地の牛乳の単価の方が安-なっていますo北海道は､土地が広いため輸送コストもかきむし､土地に負けていますo

全国各地から'色々な人達が
来ていましたが､同じ職業を持つ名同志ですね.だれとでも話しができましたoJ

染三翼ミ琶三隈等=.鵠三豊:琶三笠三笠ミS'=笹':架設王鵠;琶三笠…g:篭三笠:I :≡脱毛出没泣…三醍艶氾H菜≡



明るいステンドグラス

完成した標津中学校体育館
建設管■億九1`〇五1RE:をか

けた標津中学校体肖館がこのほど完成しました｡

アリーナの伏而柵は六六〇nm

で､バレーボールコートが二コーーとれる広さをもっていますo

Lかし'なんといってもU且

つのが'此後九㍍の半E型のステンドグラスoたくましく市ってほしいとの願いから凪平に耐えるナラワラを配して標津の自然が画かれています｡

色鮮やかなステンドグラス

思わずため息ダンスパーティーでエキジビジョン

田辺プロのタンゴ

12月5日6時から標沖田Jダンス愛好会(村

野光TJ会長.会員45人)~寺-.伴による｢社交ダン

スの夕べ｣が行われ､柏'蕪'管内外から400人

が参加しました｡

パーティーでは､釧路の阿辺慶一一一･裕:(プ

ロのエキジビジョンが杓われ､華厳なワルツ

やタンゴの踊りに会場から思わずため息がこ

ぼれるほどでした｡

10

標津漁業協同組合漁業指導管理船

｢はくちょう｣の竣工式

瀬T:津漁業協同組介漁IX;指鞘琶樺船｢はくち

ょう｣の竣T式が12月7 r=110時から標津漁港

で行われ､快日系者120人がLZJII.b Lました｡

｢はくちょう｣(14㌧)はFI〈Ⅰ)敬で､貼人達

ノJ25ro　従来使川していた｢はくちょう｣の老

朽化にともない､ 1億50()ノjFrJをかけ新造した

ものですD

資il,r;'.i珊ナ己にJ･沖.;漁取締に†再抑することになっ

ています｡

ボランティアポスターできる

･･･痘画コンクール入選作品より････

三点のボランティアポスター

町と和合福祉協議会が作製し
たボランティア啓発ポスターに過日行われたボランティア捕軌稗発作umコンクールで人選したチビもたちの絵が使われています｡

このポスターは'三種轍で､

川中あさみさん　(忠類小四咋)I剛中悦rさん　(巾仰瑚小7年)･木川幸草-ん　(北標津小三年)の作=卯ですo



昭和62年度rくらしの講座｣を開催

標沖EEII消懲者協議会(川村.iS
江会長･会員十九人)　では'標津叫文化祭の一環として卜二月六日に　｢-らしの講座｣を開催し､､下郎ら古い人が出席しまし

･rJ.,

講座では､北海追iH貿生捕コ
ンサルタン-の】‖川嶋粒子さんを招き､恋徳商法･訪問販売について'｢玄関には必ず鍵をかけるようにo被害届は災被雷の五%程度にしかなっていない｣と実態を説明oその後'参加名全員でチーズフォンデュを試食しました｡

高嶋講師

｢熊谷さんは家族5人で出場｣

第6回標津町防犯剣道大会

1.月　1九日に概〓=lWヤク

丘体市町において､襟川M防犯協会　八日川桁岬会長),-付による
f=3六回松津叫防犯剣道入会が行

われ､卜`チーム九卜八か参加しましたo

この人会は､即･;会刈抗戦で
剣脳の経験のないお父さんを交じえてのなごやかなものです｡川北の熊谷武りさんのチームは

Lハ人中山人が家族で‖域｡

熱職の木'俊勝したのはGJ=

剛チーム　(LH雅紋駄1)　で､
l==統入会止より･S状とトロフィ

-が阿られました｡

移動入浴車
寄贈される

役場袖祉.澱に24時rrrJチャリティ覆土1台から

移軌人L裕41が肥られてきましたo

この中は､ボイラー､ /I(タンクなどの設備

を加lえると､およそ350JjrlJo利川するiyl寄

りらは大変ぷんでし､ますo

ll

熱戦を展開する豆剣士

ホタテと粉石けhJを

生活保護世帯
などに配付

標津漁業I糾‖1紳介(幽Il｣刺1介戊)はホタテ

を､標津娯焚センタ-の遠勝稔さんは粉イrけ

んを｢′l-hTl保招川櫛や独居老人らに配ってく

ださい｣と叫に笥附しましたo



サケ定盤網漁
43傷1978万円と過去最高水揚げ

今年の標津町の沿岸のサケ漁
掩数は∴五lカ一一七八六尾､金紙にしてEll二億l九L八万九千円と売り上げでは過去巌高額を記録しましたo

これは､アメリカ'カナダの

魚価が高く輸入魚が減少したのと､在庫が少なかったこと｡あるいは'ふ化機の銀毛サケつ-りの成果もあったのでしょう｡

町内各河川の捕獲数合計は(
八月-十.月末)九万四〇山六尾と昨年同時期よりは少ないが十二月中の捕獲数が伸びており昨年の敷設に近ついています｡

ナ　!]　4..1･‥-.9'標津で
1 2月5日に｢サケ･セミナー｣

12

好調だったサケ定置網漁

11月25Elに川北公民館において標津町農業

lt済鮒介壕:畜診頼センター落成記念式典が4i

われましたo

あいさつにたった佐々木喜一郎Ilf<済組命良

は｢酪農経営の大#L'!化､牛の咲病に対応する

ために新築した｣と､念噺の家畜診療センタ
ーの完成を#ぶとともに｢農畜産物の自由化

は､ぜひ阻止しなければ｡今こそ組合1-Aの団

結を｣と昨今の農畜産物自由化に対する反対

の決意を述べていましたo

十二月五日午後二時から槽梓
町商工会館において｢サケ･セミナ-｣が行われ'北海道大学吉崎昌i助教授の鼓演に三十人が熱心に聞き入っていましたo

サケの合の代表でもある吉崎
先生は｢近代文明に毒されていない標津が好きだ｡しかし'最近は標津川も河川改修などで水が濁ってきているし､川に臭いが出てきているo川サケも緑っば-なり､きれいな婚姻色が見られない｡このままでは前浜資源まで影響をおよぼす｣と'自然破壊が進んでいることを指摘｡

｢カナダでは'生産者'サケ

に関わる商養老､住民が一体となり､それぞれの立場でサケを守り愛しているo小川にも魚が住めるように木を植えたり､石を入れたりして河川を守っていますo森林は'外気を遮断し､川を軸から守り川魚の住みやすい場にしますb

日本では､開発建設部が河川
管理し'水産･農林･自泊体･住民との連携は全くないD河川を保護するには各層の協力が必要です｡

標津町でサーモンダ～ピー(

サケ釣り大会)　ができると大変素晴らしい｡私も応接したい｣と三時間にもおよぶ熱弁をふるっていました.



まい

古谷(監)さんちの麻衣ちやhJ(62･. ･3i)
緑　町　◎

麻衣ちゃんは一人でペヒーブソタを見てい

ました｡本には｢ジャジャマル｣｢ピッコロ｣

｢ポロリ｣が載っていましたD

カメラを向けると突然沖二き出した麻衣ちゃ

ん｡

麻衣ちゃんは､ 121]に入って歩き始めまし

たo　今までの一罷riflは8Jb-です0 ...集もかなr)

しゃへるようになりました｡カラスの｢カー｣

は寺J5意中の1JJ=意D　人や猫lを見ても｢カー｣です

I,L/･

麻衣ちゃんは､お父さんが大lJfき｡什叫か

ら･)TTlるといつもかくれんほをするんです｡お

帆,'i',に入れてくれるのはお父さんの役円で寸も

斉藤　三郎さん
(川北小学校長)

｢一本の手紙｣

十.月初旬､東北を旅Y.IlLま
した｡会津で有名な帯松城や飯森山を見ました｡城は仝沖の戦争で焼かれてしまった犬守闇を新し-造っLJものですLt　飯森山は山鹿隊が城の焼けるのを見て自首した山で'茶腕に飯を盛ったような形の小さな山で松がl面に茂っていましたo卜瓦へ六才の少年隊が腹を刺し違えて粒様に殉じていった悲しいとこ

ろでしたQ

唄でも有名な会津盤梯山の美
しい山容の卜に猪苗代湖が静かに横たわっていて､そのほとりに野U記念館がありますo野口英Mが牲まれ肖った家で'煙で其っ盟にすすけていますががっしりした建物でした｡

その隣りに遺品が飾られてい

る記念館があり'写真や衣服などがありましたが最も感激した

のはお母さんが英牡にあてた手紙でLLJ｡学校など知らないお母さんが手紙を書きたいので親になってから字を勉強したのi)そうです｡その字は小学.午年より下手な字ですoあっちに曲ったり､こっちにそれたりでどうやら読めます｡文章も福島弁なまりをそのまま書いているのでわかりずらいところもありますが'母の心が読む人の心に響いてくるのです｡この手紙をもらった英世はきっと泣きながら読んで､がんばるぞと励まされたのでしょう｡私も沈んでいるうちに涙が出そうになって仕方ありませんでしたo　こんなお母さんの努力が'英世から手紙がきても読めるようになったのでしょう｡

この一本の手紙だけでお母さ

んが立派だというだけでなくここを訪れて-る大勢の人々に深い感激を与えて-れるので+o

外にいてみると'小さな流れ

の端の柿の木が黄色-鈴なりになっていましたo　梢苗代湖も昔のままに美しくひたひたと波をよせていまLLJ｡
(次のあなたは斉藤さんが選ん

だ古多糖の小玉茂樹さんです｡)



標津竪穴群の謎をさくる◎

標津の竪穴群の人々と一口に

一一.りっても､約脚年の長い年代に
渡って標津の地に住んでいました｡そして'各時代時代の環境に合った牛捕文化を築きあげ今日に薫っているのですo　その文化は'シベリア･樺太･本州などの文化といろいろな関連があるのです｡

オホーツク文化の土器と

竪穴住居跡

:　.･

文化は蘇接人刷の移住によっ

て伝えられる場合'また､交易などによって異文化の一部を受入れるようなことが考えられますo北海道においては､シへリアー樺太を通じて沿海州から此接千島列島を通しての北方文化東北地4.1からの南方文化の通路が考えられますが､実際の主な
.血路は樺太･火北地方からのも

のが多いようです｡

まで文化の影響が広がりますし反対に東北海道の文化が強い場合は'本州北部に広がることもあったのです｡

では具体的にはどんな文化が
あったのでしょうか.

ポー川史跡自然公Eq

学芸jI相田　光明

シベリアー樺太からの移住名

のもたらした文化では､石刃紙へせきじんぞ-)文化とオホーツ
ク文化が目立ちま

らされたと考えられていますo北海道での分布は､東北部に集中しており､標津ではカリカリウス遺跡'ウラップ川第1遺跡当幌河口第5遺跡など数ヶ所から発見されていますo

オホーツク文化は'約14-0年前

の税経文時代の末期に沿海州1樺太からの移住者の文化です.

盛　轍

l　　　　　　　　刃

虚実

海獣､魚貝類を獲るのを主とした海洋民ですが､カラフトブタと呼ばれるイノシシに似た動物を飼育していました｡北海道では利尻･礼文･稚内･枝幸･常呂･網走･斜里･羅臼･標津･根室･千島のオホーツク海の海岸沿いに分布しますo標津では三本木遺跡が誰lのものですo

北海道の古代文化を見ると､

札幌-千歳聞(札幌低地帯)を境として文化がBi'なることが多いとnえますo札幌低地帯より南内の地域は'本州北部と同Tの文化か､あるいは強い影響を受けL}文化か発達します｡これに比へて束側の地域は影響か弱く独Hの文化が発達します.この境は本州北部の文化が強い場令は､北海道仝城から樺太･十島

すo

石刃臓文化は'

約Ⅷ年前の経文時代(標津最初の住人より少し後)　に石刃鏑と呼ばれる特殊な作り方のヤジリを使う人々の文化ですo同じヤジりはシへリアから発見されているのでシヘリアから北海道に移住した人々によってもた



1月町長カレtJQ'- 1988

町民憲章=健康で働き楽しい家庭をつくりましょう｡

標津町町制施行30局年

yo(謹堅守讐警慧;ま吉濫q削ンク) �25(月)書き初め展示会`'/25-1'28.I"]ヒ公民座) 

ll(月)買帯慧還器讐ンク, �26火. 

12(火)琵莞慧盈欝, �27㈱成人健康鰍'馴此淵 

13㈱乳側臥`10時～川北公民館' �28㈱妊朋R'10時儲セン欄 

14㈱ �29倫健棚`1悌-基幹集落セン欄 

15㈱成人の白 �30拙教育を語る会`'3#309.J'此公民睦) 

16せ �31(日) 

17(日)ファミリースキー継'10掛金山朋' �51(局) 

18(月)健康棚昔評センター' �2(火) 

19(A)健康相駁`10時～古多鰍ン9-' �3㈱乳朗倣`107～僻公鯛' 

20㈱書き初め展示会(1'20-1′23.頓津公民兎' �4㈱乳幼朋談`1鵬～川北公民庸' 

21㈱ �5㈱脚Ju'10時～鰍ン9-相鵬' 

22㈱老人カルタ大会`10時珊家' �6出しペつ筆まつ｡(2'6～2'7) 

23(i) �7(日)義葱鮮雪'Lo芙芸SRA.忘志, 

24(日)7アミリ-スキー教室`10時制スキー場' �8(月)脚鰍10時瑚生活館' 

2肩 �9(火)%9.讐幣ピードスケート大会 

廟 �ｩ?�iｩ�)Zｹ�ｨ�ｾi�x,hﾝY?ｨ,ﾘｷ�-ﾘ,X+r笆ﾉW9E)Z茨ｸ�jC��G)�9l｣vｦﾆﾄ｣ﾙu)?�8ﾉlｩ?�lｩ{ﾉ:ｩl｢�8ﾉlｧ鉤(+x+w騁ﾈｹ����

川北･伊兼1=･忠規浜古多qt･7R別･崎無臭･古多鞍



水道給水の凍結にご注意
-町役場水道課から-

寒さが厳しくなりました｡

給水管の凍結にご注意/

甥お出かけ前､お寝み前には､はじめに

すべての蛇口(ヰラン)を全槻(水を出

しばなしにします)0

つきに､水抜栓の-ンドルを完全に閉

めて水が抜けるのを確認して下さいC

叛もLi乗ったとき?

Q)蛇口にタオルか布切れをまいて熟沸を

かけてドさい｡

(水抜栓のパイプ部分には､水がなく

凍りませんのでかけないでliさい｡)

②それでも水が出ないときは､役場､又

は下記巣者-連結して下さい｡

〇人標設備工菜有限会社(℡2-3332)

○出口設備有限会社(℡2-2479)

○蛙三　　谷　　商　　会(℡5-2036)

○奥　　　商　　　会(℡5-2021)

水洗便所の凍結防止にご注意下さい｡

●便所内に水道の元栓がある方は､台所の元栓と一緒

に閉めることを忘れずに｡

●就寝前や日中留守にする方は､ロータンクの水を抜

くことを忘れずに｡

もし､凍ったときは-

●大標設備工業　　℡2- 3332

●出　口　設　備　　℡2-2479

し　標津手話の禽金員募集中

～あなたも手話の勉強をしてあませんか-

現在手話の合では､川II啓治会長をrlJ心に12名で手

筋の勉強をしています｡手nt削こ関心のある方､年令は

問いませんのでお気畦に手話の会をのぞいてみて下さ

い. (小一､;''/l二･中学Ll-: I lll]J校キミ大歓迎)

●畔/毎週月曜日午後7時～9時

●場所/役場基幹集落センタ- 2階(ilI室)

●講師/北村祐子さん

(根室支庁)根室手誠の全会員｡

昭和62年分の年未調整関係のIB一

掬および偶:却資産申JAJ讃､ JTの威i

数調べ(農家の方のみ)の擢ILlrJ期限

は､昭和63年2月1日となってお

りますので､期限厳守のt二､役場

税務課まで提出願います.
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簿4申しへつ魯まつり

●期　間

63年2月6ロ(lj～11EJ(利　○主祭日/6 El比)～7日(E])

●会　場

標津町商lー会館前駐中場

雪像･氷像旗･花火大会･味覚模擬l占,その他愉快な催しが盛り

たくさん′

雪像の制作llf】体を寄集小ですo琳屯場･こ家放･サ-クルの仲間で

どしどしご参加卜さいo(自!tI･職域別での制作も,受付)

●主　催

しへつ冬まつり公

●主　管

節4 rifT Lペつ冬まつり'ji･j~J委ヱi会

湘　允''Y.

I l某紙..F桐生

1発火態払本

iUrl　　　　　　#1_

JIn某匙本胡坐

イr一油笥糾せ11構造

紘.H　制　作

"じ1..ll.し･ll L l

62年12月31口

62年121]31H

(33勺▲21l 1 Tl

62イ1 1.21]:う1 Ei

口　　　　　　　　　　的

水菜Fi斤欺､従柴~者数､製品hl..川Jl

1甘J有配),ql.朋料イ出川徹､などを朋

fi:し､ l業の′失態を明らかにす

る.測査ですo

lll,)､介滋の近代化と粁皆の介こ叩

化に資するための基礎資料をつ

くるための.粥作ですD

)Et業の).t･本的却firlを凋余し､本

j並J]豊某の'-it態を叩1らかにすると

ともに､ JLB柴諸施策の一枝礎-337E利

を弓FJ'るための朋す己です｡

zlff灘､鉱染及び魁造滋の'*部ll'J

におけるイ1油を中心とするエネ

ルギーのJilr業別､規紋別､地域

別のけ]'Lttlの')ご態7HT'tJ榊に把批1 L

lFl ･池)Jn的作などの終trllの4J

此施策の).t'雌溌料とするための

調千Eです.

外紙Hl lJ.1.J fTIといい濫JrJfや′衣't三へ

朋作Llがおi'rJいしますので､こriJ,

ノ)をお胤いしますo

プラン貯金
EAM｣で

夢をより確実なものとしIfi-てる

には､その内容や人ききによって

より吋能件の仙い方法を選ばなく

てはなりません｡

マイプラン貯令｢DREAM｣

なら､横付てプ).法が白山に過へま

すので､夢の'iLi'呪がよりスムーズ

になりますo

横9.コースには1年から3fTの

期ru]に3()カ｢TJから2()0ノブIIJまで枇

≡.T孟孟三詫言崇崇;芳ニJ
にJふじて色々なコ-スを..kL'よし､た

Lます｡

また､マイプランtl'L一食｢L)1くE

AM｣に加入い九二たい六二方には.

プラスアルファの魅ノJ ｢DREA

Mサ-クル｣をご用志しましたo

新郎な情報を榊戟した｢ゆうライ

フ｣の送付､様々なIiT'しのお知ら

せ､ご招待､こ僅侍など色々tLl特

歩LiをうけることができますD

マイプラン貯金｢DREAM｣

は､才rf々しい･門様のエンジョイラ

イフを仏､拭いたしますD　ぜひこ利

川ください｡ (拙川郎仙丁目‖

町内の交通事故
(11月)

〔 )IJJr(ll HかいJU〕t弘子,】

人身事故　　2件(17)

負傷者　　2名(26)

物損事故　13件(148)

死亡者　　○名(0)

死亡交通事故ゼロの自

555日
(12円15日現在)

ヽ■■
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い第二回(釈)成人病検診終わる
秋に実施した成人病検診の結

末をお知らせします.
`次検診を受けた方は二五九

部でした｡そのうちl〇六名が∴次検診の対象となりましたが実際受けLJ方は七丁名でしたo

結果の内訳は下のグラフをご

らん下さい｡

前回は高血圧症と貧血症の方
が多-発見されましたが'今回は:尚脂血症が多-発見されましたo　この満脂血症とは､血破中に含まれる脂肪が多-なる状態を▲∩い､長-統-と動脈硬化か

すすんでい-ものです｡

二次検診を受けなければなら
ない方で'当日受診できなかった方はそのままにせず'早い機会に検診の結果を持って病院で検査を受けるか'役場の健康相談をご利用下さい.

A:2二欠検診を受けなかった人-35名

B:生活に注意が必要･ -　　-24名

C.現在の治療を継続･ ･ ･　　19名

D:治療が必要- ･　　　　　･11名

E:すぐに､または数カ月後に再検査･･7名

0中性脂肪について
4-回の`次検瀬で.;山

脂血症と診断された力々にほとんど共通して高かったのが'脂LElの小でも｢中件脂肪｣と呼ばれるものでした.糖分が肝臓の巾で変化したもので､これが拓-なると皮下脂肪となって太りすきになったり'肘臓に-つついて脂肪肝という肝臓病になったりする恐れがあります｡

中性脂肪をあげないた

めには‥★砂料や果物のとりすぎ
に洋芯しましょうO

★お酒瓶の飲みすぎに‖{=5し

ましょう｡

★入りすさに丸をつけて､横

板的に遜軌しましょうO(散歩二フジオ体操など)これらは､他の病丸の予防

にもよ-`nわれることですか日ごろのたゆまぬ努力が病範の予防に決定的な差を牲みますoo来月号には　｢コレステロー

ル｣について記載するr定です｡

18

>森本ヨシミさんは香典返しをや

めて社会福祉協議会へ

>聖友標津支所は活動資金として

社会福祉協議会へ

>中山実さんは叙勲受彰の記念と

して社会福祉協議会-

>中標津ロータり-クラブは活軌

資金として社会福祉協議会へ

> E]本生命中標津支部親睦会一一同

は7古勅資金として社会福祉協組合

へ

お吉延生おめでとう

おくやみ申し上げます

人口のうごき
( )内は前日比

人　口　7,212人(-3)

男　　3,559人(o)

女　　3,653人(-3)

世帯数　2,222世帯(+2)

編集発行/標津ErU役場企画振興課広矧系/標津町等標津3 - 5 ℡2-2131 Eロ刷/標津印刷株式会礼


